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今日菏泽

活动

本报12名市民走进菏泽市看守所

““原原来来看看守守所所是是这这样样的的””
本报菏泽3月16日讯 (记者

李德领 赵念东 实习生
秦占兴 ) “高墙、铁门、牢头狱
霸……对看守所的印象只存在
于电影、电视剧中，总感觉很神
秘的样子。”14日，本报邀请了
12名市民走进菏泽市看守所，
零距离接触，揭开看守所的那
道神秘面纱。

14日，记者同12名市民一
起来到菏泽市看守所，在交代
了注意事项后，12名市民跟随
市看守所负责人王怀北走进把
守森严的看守所。“卫生室、监
控室，还有心理辅导室，并没有
想象的那样阴暗，也不像一些
影视作品中，出现牢头狱霸。”
菏泽学院学生胡洋洋说，他还
注意到在墙上看到一张饮食
表，每天早餐有鸡蛋，午餐还有
肉，“这是根据相关规定专门设
置的食谱，保证在押人员的饮
食健康。”解说员解释说。

在解说员引导下，一行人走
进女子监区，记者看到大家正在
进行集体活动。据介绍，在押人
员一天内容丰富，广播体操、集
体唱歌、学习书籍、手工劳动、观
看新闻，以保障在押人员的心身
健康为原则，安排得很满。通过

分散注意力，能够有效减轻其心
理压力。“全市所有女子监管人
员都集中在这里，由专门女警进
行监管。”王怀北说。

在解说员引导市民参观了
多个场所后，展现在眼前的看
守所让市民印象深刻。胡洋洋
说，此次看守所之行给他的第
一印象便是整洁、安静，跟原先
了解的看守所差别很大。“墙面
上挂着名人名言、字画，具有一
种很浓的人文氛围，原来心中

的不安也渐渐地平静下来。”胡
洋洋专注地看着墙上一幅山水
画说。

据王怀北介绍，菏泽市看
守所于2004年8月建成启用，负
责对牡丹区、开发区范围内刑
事拘留、逮捕的犯罪嫌疑人以
及全市的女性犯罪嫌疑人进行
羁押、管理、教育，同时，是全国
首批对社会开放的看守所。

通过多年的摸索，如今看
守所已形成一套完整的管理模

式，包括管理的方式及民警在
岗制度，“民警主要负责监控、
管教、巡视、收押提审等，民警
每4-6个月都进行一次轮岗换
岗。”王怀北说。

“听社会上的很多传闻，对
看守所的印象定格在电影上，而
今天的看守所之行收获很大。”
市民董国民说，看守所很好地保
护了被监管人员的健康权、隐私
权等人权，此行才知道，事实上，
看守所没有那么多秘密。

进看守所要先

“过五关斩六将”

下午3时许，本报记者
跟随12名市民来到菏泽市
看守所，待武警核实身份
后，开始了走进看守所的第
一步。“说实话，当时心里很
紧张，就跟自己犯了事似
的。”第一次走进看守所的
学生胡洋洋好奇地打量着
这里的一切。

在市看守所解说员的
引导下，一行十余人来到接
待大厅，这里是家属探视被
在押人员必须经过的“通
道”。“按照相关规定，禁止
带进手机、相机等电子仪
器。”解说员说道。而初次来
看守所的市民本想照相留
作纪念的想法“泡汤”了，在

“上交”了所有通讯设备，每
人领了视察证，跟随讲解员
前行。

之后，一行人走进了对
安全起有力的保障作用，被
称为两扇门不能打开的武警
岗哨AB门，“这两道门是感
应门，之间是一个走廊，在一
个门打开时，另一个门必须
是关闭的，任何情况下都不
会同时打开。”

在看守所的主监控室，
有一面像一堵墙那么大的显
示屏，各个监舍及监区情况
一目了然。据王怀北介绍，看
守所内所有区域都安装了监
控摄像头，实现了无盲区全
覆盖，在押人员和值班民警
的一举一动都在监控范围
内。这样的进门程序，让一行
人肃然起敬。

本报记者 李德领 赵
念东

国际警察日，本报记者对话看守所民警张德龙

““一一件件事事听听上上数数十十遍遍，，也也要要耐耐心心听听””

本报记者与民警张德龙交流。 本报记者 邓兴宇 摄

2012年在市看守所工作
的张德龙是一名管教民警，
主要责任是对在押人员进行
心理疏导、沟通，“由于我性
子急，关押人员较复杂，刚工
作时很不适应，但现在脾气
也慢慢被磨平，每次进行疏
导时都要有耐心。”

“在押人员会找我倾诉，
有时也要主动找他们谈心，
了解他们的心理状况，有时
一件事他们会反复数十遍，
且一件事要说上十多天，但
每次也要耐心听，不能出现
不耐烦的情绪。”张德龙说。

据张德龙介绍，去年有
一在押人员由于在看守所不

适应，再加上是外地人，压力
很大，了解情况后，便经常去
找他谈心，为其讲述法律法
规。就是这样的耐心，却得到
千金不换的收获。

“之后该在押人员被取
保候审后，为感谢我的安慰
和鼓励，想送锦旗以表感谢，
由于没有我的联系方式，便
在看守所门口等着我上下
班。”说到这里，张德龙有点
不好意思，他告诉记者，自己
只是做了一件自己职责范围
内的事，也婉拒了送锦旗家
属。

本报记者 李德领 赵
念东

市民与看守所工作人员座谈交流。 本报记者 邓兴宇 摄
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